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! ! ! !一年下来你的“宝宝”受益如
何？据天弘基金最新发布的《余额
宝运行一周年数据报告》显示：截
至今年 !月 "#日，余额宝规模达
$%&'(!)亿元，仍旧稳居国内最大、
全球第 &大货币基金的位置。

不过记者也发现，以余额宝
为代表的互联网“宝宝”们，其理
财收益下滑也是不争的事实，未
来想方设法开辟新费场景，或许
才是拉住 *) 后、+) 后“宝粉”的
撒手锏。

!宝粉"平均年龄不到

!"岁#人均持!宝"#"!"元

数据显示：目前余额宝海量样
本已超过 '亿用户，相当于中国每
'" 个人中就有一个余额宝用户。
截至 $ 月 ,! 日，余额宝规模达
$%&,亿元，运行一周年共为“宝
粉”创收 ''*亿元。

中国“宝粉”大概长啥样？从
上述报告首次“画”出的余额宝用
户脸看：“宝粉”人均持有余额宝
$)") 元、人均年龄 ,+ 岁；*) 后、
+)后占比 %!-。其中，*#后最多，
占比高达 &"(*,-，持有余额宝金
额达 &+(%!-，为贡献余额宝近半
壁江山，同时 *# 后还是绝对的
“高频交易者”，在余额宝全年
&(+! 亿次转入、*(.) 亿次消费和
提现中，*) 后的转入、转出笔数
均过半。

规模与用户增速回落#

!日年化收益率也下降

去年买的余额宝，放到今年赚多
少？数据显示：余额宝一年来万份总
收益突破 $$*/!,元，折合区间年化收
益率达到了 $(,,-。换句话说，如果消
费者在 ,#."年 !月 ."日在余额宝
存入 .万元现金，那么截止到本月 %

日，一共可以获得理财收益 $$*(!,

元。而这笔钱同期存钱入银行，按照
随时可以提现的活期存款，将会获
得利息 *#(&,元，可见余额宝的理财
收益为活期存款的 %倍左右。

不过，“周岁”已满的余额宝长势
不如以往也是事实。截至 ,#.&年 !

月 "#日，余额宝规模为 $%&.(!亿
元，而今年一季度规模为 $&.,(%$亿
元，二季度环比增速仅 !-。余额宝
不仅规模与用户增速回落，其 %日
年化收益率也不断下降。记者今天
凌晨在支付宝平台上看余额宝的七
日年化收益率，% 月 & 日还是
&(,,##-，到 % 月 .# 日已微跌到
&(.%*#-。对此，有理财师乐观预计，
预计“余额宝”们的下一个收益高点
或到三季度末再现，但并不紧张的资
金面或许也不会使得收益率出现较
大幅度提升，最多以小幅上升为主。

银行!宝宝"围截#互

联网!宝宝"需个性化竞争

而就在余额宝“周岁”后长势

不如前的同时，其他互联网机构的
“宝宝”类理财产品一样面临着收
益率的全线下降，个别甚至有“破
&”趋势。与此同时，银行对互联网
货币基金的全方位围追堵截也不
可小觑。继招商银行在其最新版手
机银行中推出“朝朝盈”后，日前浦
发银行也秀出“普发宝”，还有渤海
银行也有了“添金宝”。类似银行
“宝宝”余额理财产品已多达十多
种，有的收益率甚至还比互联网
“宝宝”们略高一筹，这对后者而言
难免会造成一定的抢食。

“蚂蚁也是肉”，零钱也值
钱———余额宝们如何应对新一轮
的抢“粉”大战？记者发现，开辟新
消费场景成为了余额宝下一阶段
的重头戏。由于使用灵活，余额宝
保持了旺盛的申购和赎回，一年间
累计申购 &(+! 亿笔，累计赎回
*(.#亿笔。其中除了可以网购、可
以缴水电煤，今年以来还有用户专
享权益的“元宵理财”，四五月间联
合中国联通、中国电信推出的“#

元购机”等等。
清华大学金融学院院长、中国

人民银行原副行长吴晓灵指出，
“传统金融机构拥有非常健全的支
付结算系统和几亿账户，当他们认
识到问题所在并凭借优势出手时，
余额宝以及其他宝宝们将失去强
劲势头，未来要拼个性竞争。”

本报记者 胡晓晶

余额宝公布运行一周年数据报告

万元年赚""#元 用户增速回落

! ! ! !本报讯（记者 张欣平 通讯员
沈峥毅）国家太阳能光伏金太阳示
范工程—上海比亚迪有限公司 +兆
瓦光伏屋顶发电项目，日前正式并
网并将投运发电。这是迄今为止松
江区投运面积最大、容量最高的一
块“会发电的屋顶”。

据介绍，此次并网的光伏屋顶
发电项目，在 ."($万平方米的企业
!栋车间屋顶上，共安装了 &("万块
光伏面板，年发电量约 +##万千瓦
时，而 +兆瓦容量还仅仅是一期工
程。全部建成后，预计年发电量可达
.,##万千瓦时。

! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
朱凡）本市瑞金医院主动请缨，愿意
为杭州烧伤患者提供医疗支持。烧
伤科主任郇京宁教授昨晚已连夜赴
杭参加急会诊。
瑞金医院是昨晚 %时左右收到

杭州浙医二院急会诊请求的，院方
立刻派烧伤科主任郇京宁赶赴杭
州。晚上 .#时 "#分郇京宁主任到
达浙医二院后，便进入病房会诊，至
半夜 .,时 "#分方才结束。

据今晨 !时 "#分才从杭州返
回申城的郇京宁主任介绍，杭州纵
火案受害者中有一位面积达 "+-

!0"度灼伤伴重度吸入性损伤的

患者病情突然发生变化。郇京宁会
同数位专家连夜会诊磋商，进一步
完善了治疗方案，至今日凌晨时，病
人病情出现好转。
此外，郇主任还看望了前天手

术完毕的“上海外公”，他烧伤面积
达 !'-!0"度灼伤并伴重度吸入
性损伤，目前生命体征平稳，各项指
标较前几天有明显好转，但仍然处
于危险期。
得知杭州公交纵火案后，瑞金

医院于前天便主动发函，表示“若杭
州医疗救治需要，我院愿意提供一
切必要的医疗帮助”，并收到了杭州
市卫生局表示感谢的回函。

瑞金医院烧伤科医生
会诊杭州纵火案受害者

松江最大!会发电屋顶"并网


